S LAPORTE

ces de Québec, d'Ontario ce-Edouard.

lindons, ajouter une moyenne par tête

ger en partie égale de la pouiane jaune et de l'assa-fœtida, gramme de mélange par jour

r les sujets malades dans une he et saupoudrer de la chaux dre de manière à les faire tousteront le ver qui sera détruit

in, Agronome de Charlevoix-





Volume XIII

LE BULLETIN DE LA FERME

REVUE TECHNIQUE HEBDOMADAIRE Consacrée au Service des Cultivateurs de Progrès

ADMINISTRATION & REDACTION 111 CÔTE de la MONTAGNE 111
• QUÉBEC •

ORGANE OFFICIEL DE LA COOPÉRATIVE FÉDÉRÉE DE QUÉBEC QUEBEC, LE 20 AOUT 1925

Page de la Coopérative Fédérée de Québec

## Les activités de nos Coopératives locales

## Dans le comté de Lotbinière

Notre propagandiste-en-chef, M. Raoul Dumaine, a fait la Saint-Edouard, de Sainte-Emélie et de Sainte-Croix. Voici le rapport qu'il en a dressé:

Auger, secrétaire de la coopérative locale et régisseur de la ferme de démonstration du gouvernement provincial.

Le 7 juillet, une importante réunion des coopérateurs s'est tenue à la salle publique à laquelle assistait M. l'abbé Voyer, curé de la paroisse, qui a su intéresser ses auditeurs par sa manière toute particulière de leur exposer les problèmes agricoles. M. Emile Roy, agronôme du comté, a donné aussi une importante conférence. Le ans pour améliorer les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses d'incubation par les les lignées de pondeuses d'incubation par les lignées de pondeuses dont les œufs d'incubation par les lignées de pondeuses d'incubation par les les lignées de pondeuses d'incubation par les les propagandiste du district a causé d'organisation de transport, tandis tion et poussins d'un jour sont répandus par toute la Province. que le propagandiste du bureau-chef de la Coopérative Fédérée a traité particulièrement de vente et classification des produits

Québec, fait surtout affaires avec notre succursale de Québec en ce ger les exposants, nous avons jugé à propos de discontinuer cette qui concerne la vente des produits de la ferme. Pour la question des achats, cette société fait un chiffre d'affaires considérable avec notre en vue de la production des œufs. Aussi, depuis quelques années, succursale de Ste-Rosalie, en particulier pour les grains de semences toutes nos pondeuses sont contrôlées aux nids-trappes dont une et les engrais chimiques.

St-Edouard —La coopérative locale de cette paroisse; qui compte près d'une centaine de membres, affiliée à la Coopérative Fédérée depuis déjà plusieurs mois, continue à progresser sous la direction de M. Omer Faucher.

Le 8 juillet, nombreux étaient les membres de cette société qui se sont réunis dans la salle publique pour traiter de leur propre coo pérative.

Plusieurs expéditions de lards abattus sont faites à notre succursale de Québec par cette coopérative locale. L'automne dernier l'expédition des dindons abattus à la Coopérative Fédérée, à Montréal, a entièrement donné satisfaction aux coopérateurs de cette paroisse tout autant que pour les volailles abattues.

soclevé beaucoup d'intérêt sur les questions du marché aussi bien que celles de la production. M. Emile Roy, agronôme, a donné pratiquement deux conférences, tandis que M. Elphège Tousignant, représentant de la Coopérative Fédérée pour ce district, a fourni pluseur de cette basse-cour d'off ir en vente quelques centaines de cette basse-cour d'off ir en vente quelques centaines de vente et l'expédition de divers produits de la ferme.

Nous espérons que ces deux coopératives locales feront beaucoup de bien, car déjà nombreux sont les fabricants de produits laitiers qui ont jusqu'ici obtenu des prix importants dans les concours de farcelativement avantageux, en s'adressant au Régisseur de la Basse-Cour brication de la Coopérative Fédérée.

Ce district, comme nous l'avons précédemment mentionné, est comté de Lotbinière.

## Le basse-cour de Princeville

## Une institution prospère de la Coopérative Fédérée de Québec

La Coopérative Fédérée possède, dans le comté d'Arthabaska, une succursale qui lui fait honneur, autant par l'importance de ses produits que par le bon renom qu'elle a acquis dans le monde avicole de la Province et du pays tout entier. La basse-cour de Princeville visite, au cours du mois de juillet, des paroisses de Lotbinière, de a maintenant fait sa marque, et l'élevage des sujets les mieux connus et les mieux appréciés constitue son meilleur titre d'appréciation.

Situé à quelques pas de la gare du chemin de fer National, cet important établissement avicole possède une vingtaine d'acres de A Lotbinière.—Une coopérative locale affiliée à la Coopérative terrain, une bâtisse principale comprenant une salle d'incubation Fédérée fonctionne avec succès, sous la direction de M. Ernest d'une capacité actuelle de 10,000 œufs, une éleveuse d'une capacité de 6,000 poussins (y compris les 20 colonies-éleveuses mobiles) et 4 poulaillers modèles logeant confortablement 850 pondeuses.

Autrefois, à la basse-cour de Princeville, on accordait une attention spéciale à l'élevage des sujets d'expositions, lesquels étaient souvent primés en compétition avec ceux appartenant aux meil-Cette partie de la Province, qui est à proximité de la ville de leurs éleveurs de la Province; ceci n'étant pas de nature à encouraspécialité pour s'en tenir exclusivement à la sélection des troupeaux partie sous la surveillance officielle du Ministère Fédéral d'Agri-

> Durant le mois de février et mars, les incubateurs géants de cet établissement sont employés à l'incubation des œufs de cette bassecour et les poussins éclos à cette époque de l'année sont destinés à former plus tard nos troupeaux de pondeuses.

> Au cours d'avril et mai, nous faisons couver en quantité considérable, pour les cultivateurs de cette région, des œufs provenant de leurs troupeaux.

> C'est aussi à cette même période que nous expédions dans les différents coins de la Province des milliers de poussins d'un jour.

Nombreux, cette année, sont les visiteurs qui admirent les 850 L'assemblée a été tenue sous la présidence du maire de la pa-Blanches à crête simple, dont le développement précoce a permis déjà roisse qui est président de la coopérative locale; ce dernier a à quelques-unes de donner leurs premiers œufs. Toutes ces poulettes

sieurs renseignements au sujet de l'expédition, en coopération, sur le poulettes Plymouth Rock Barrées et Rhode Island Rouges C. S., rarché de Québec. Le propagandiste du bureau-chef de la Coopé-de même qu'un aussi bon nombre de cochets nés en mars et avril, pesant rative Fédérée de Québec donna certains renseignements sur la de 5 à 6 livres, provenant de nos meilleures pondeuses sélectionnées, sujets dont la vigueur et le plumage en font des oiseaux d'apparence

de Princeville.

M. Noé Hénault dirige notre Station avicole de Princeville avec sous la direction de M. Elphège Tousignant, propagandiste pour le succès; il a mérité la confiance que les directeurs de la Coopérative Fédérée avaient mise en lui.